



Organo de intercomunicación del Equipo Laico al Servicio de la Pastoral

Lunes 6 de Septiembre de 2021

Acta No. 1 Ciclo formativo 2021-2022

Asamblea de Consejo General

Las asambleas del Consejo General se están realizando por medio de Plataforma Online. A las 20:35 horas, estaban conectados 414 hermanos. La lista de asistencia primero Dios, se enviará posteriormente.

**DIDÁCTICA: El Liderazgo del Papa Francisco.** Por Mons. Jorge Lozano, Secretario General del CELAM. En la plática intitulada "El Liderazgo del Papa Francisco", Mons. Jorge Lozano, Arzobispo de San Juan de Cuyo, Argentina, y Secretario General del CELAM, propone 7 cualidades que explican el liderazgo que tiene el Santo Padre en el desarrollo de su Pontificado. 1. Es un hombre coherente. La coherencia tiene que ver que no existe una diferencia entre lo que dice el Papa y lo que hace; al hablar de humildad, pobreza evangélica, iglesia en salida, etc., él es el primero en ejemplificar con su actuar cotidiano aquello que plantea a toda la Iglesia, como con el hecho de que desde su elección en 2013 vive no en el Palacio Apostólico, sino en Casa Santa Marta. 2. Habla claro. Su Santidad Francisco utiliza un lenguaje llano, sencillo, fácil de entender por quienes le escuchan. Procura que nadie tenga duda sobre lo que dice, sino que la idea centrar quede comprendida de forma directa. Ejemplos de su hablar claro es: "Pastores con olor a oveja", "Iglesia pobre y para los pobres", etc. 3. Se pone al servicio de los demás. Mons. Lozano menciona que, frente a la visión de la Iglesia como una pirámide, en donde la base la constituye el pueblo de Dios y la cúspide corresponde al Papa, Francisco invierte dicha pirámide, colocándose a sí mismo en la base, y a los fieles en la cúspide, dando a entender que él está al servicio de los demás. Además, es un Papa que busca ponerse al servicio cada que tiene ocasión de ello. 4. La empatía. El Secretario General del CELAM puntualiza que la empatía es "la capacidad de percibir qué está pasando en el corazón del otro", aspecto presente en el día a día del Papa Francisco. Como ejemplo, Mons. Lozano cita el caso de una anciana que logró llamar la atención del Santo Padre con un cartel, consiguiendo del Sumo Pontífice que detuviese el papamóvil para bajarse a saludarla. 5. Comunica no solo con palabras. Aquí, para explicar esta cualidad, Mons. Lozano menciona la parte de *Evangelii nuntiandi* que dice: "El hombre contemporáneo escucha más a gusto a los que dan testimonio que a los que enseñan, o si escuchan a los que enseñan, es porque dan testimonio" Así, el Papa busca más que ser un maestro, dar testimonio de lo que cree, y ello a partir de gestos concretos, como lavar los pies incluso a personas no creyentes, comer con los pobres y necesitados, etc. El Santo Padre, siguiendo aquello que se menciona de San Francisco de Asís, busca predicar con su testimonio, y solo en caso de ser necesario, decir palabras. 6. Asume riesgos. La misión del Papa le coloca en situaciones en las cuales debe hablar o actuar, a pesar de las consecuencias que puedan desencadenarse por ello. Así, por ejemplo, asumió un riesgo por denunciar el intento de construir un muro en la frontera de México con Estados Unidos por parte del gobierno de Donald Trump; asumió un riesgo al realizar viajes apostólicos a Egipto, y en este año, a Irak. La importancia de su misión hace que valga la pena correr tales riesgos. 7. Es un misionero, un apasionado por Jesús. En esta última cualidad, Mons. Lozano menciona la profunda vida de piedad del Papa, de su espiritualidad, de las largas horas de su jornada que dedica al diálogo con Nuestro Señor Jesucristo. Es a partir de esta cualidad que se explican todas las anteriores, es de esta cualidad de donde el Santo Padre obtiene la claridad para continuar con su misión. Claro es que esta cualidad ha sido largamente fortalecida por el Papa desde sus tiempos como jesuita, y después como Obispo y Cardenal. Luis Villamil, Coordinador de Vicaría de la Diócesis de Cuautitlán dirigió la reflexión de la Didáctica, para lo cual presentó varias láminas con cada una de las Cualidades del Papa Francisco en las que incluyó fotografías en que se observaba su actitud acorde a las cualidades. Inició preguntando **¿Quién es Mons. Jorge Eduardo Lozano?** y él mismo dio la respuesta: Es Arzobispo de San Juan de Cuyo en Argentina y a partir de noviembre de 2020 es nombrado Secretario General del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM). A continuación, invitó a los miembros del Consejo General que participaran en la reflexión de dichas cualidades. Las participaciones fueron las siguientes: **1a. Cualidad Es un hombre coherente:** 1. A veces no somos coherentes, tendemos a ser ambiguos, a muchos de nosotros nos es difícil y debemos caminar como debe ser; 2. Se ha manejado mucho la humildad con los padres y no se entiende por la soberbia. Es necesario que tengamos esa cualidad y mucha humildad para salir en esta Obra. \*Luis Villamil comentó que se ha ilustrado su coherencia en un coche sencillo y además, que su santidad vive no en un palacio sino en Santa Martha; **2a. Cualidad Habla Claro:** 1. A nosotros nos corresponde hablar de manera clara y si llevamos a la acción lo que nos corresponde, es testimonio de los que están junto con nosotros y se sentirá el deseo de estar aquí y, eso es importante. Esa es la importancia de hablar claro; 2. Hablar con palabras claras. Muchas veces se dicen palabras que las personas no conocen. Acordémonos que nuestro Señor Jesucristo hablaba con palabras para que todos las entenderíamos. \*Luis Villamil hizo referencia a la ilustración de la lámina en que está el Papa Francisco con una oveja en el hombro **¿A quién nos recuerda "Pastores con olor de oveja"?** la respuesta general fue que nos recuerda a nuestro Señor Jesucristo; **3a. Cualidad Se pone al servicio de los demás:** Él no tiene miedo de acercarse a la gente humilde, nos da el ejemplo. Todos tenemos la oportunidad de los que Jesús ha llamado a que asistan a los cursos. Nosotros tenemos que recibirlos y tratarlos. El Papa es un ejemplo y eso de la pirámide invertida significa que sean primero los más humildes, los más sencillos, incluso el lavar los pies, para que nosotros sirvamos a los demás. \*Luis Villamil indicó que la imagen es clara **¿Quiénes son?** Él está con los humildes, con la gente sencilla. La parte importante es que es un Papa cercano al pueblo a quien quiere servir; **4a. Cualidad Empatía:** 1. No discrimina, tiene esa empatía y da el servicio, ese cariño y ese amor que nos da a todos; 2. La empatía es uno de los principales elementos en la Obra, porque nos dice lo que está en el corazón del otro. Algunos hermanos se han alejado, hemos perdido hermanos en formación porque no tenemos empatía. Si no tienen para dar un donativo no somos empáticos, porque nos vamos a la regla. Se nos olvida esa parte de la humildad y la empatía para percibir lo que pasa en el corazón de los demás. Aquí vemos a la persona mayor de 99 años, ciega que un cartel decía que quería saludar al Papa, sintió el deseo y el Papa lo percibió y vemos como se acercó a ella; **5a. Cualidad: Comunica no sólo con palabras:** Que él hace a través de sus acciones y que hace falta acompañarlos con palabras, hay que acompañarlos sin palabras pero ricos en el corazón. El Papa no se fija en la apariencia sino en el corazón, lo mismo que nuestro Señor Jesucristo y otra vez nos invita a nosotros a través del Papa. Como miembros del ELSPP debemos tener esa cualidad hacia nuestros hermanos, no solamente con palabras sin con los actos. \*Luis Villamil expresó **¿qué es lo primero que se nos viene a la cabeza?** Lo que dice nuestro Señor "Tuve hambre y me dieron de comer" no solamente eso, sino comer con ellos, convivir con, estar con, ellos que tuvieron la oportunidad de convivir con nuestro Señor Jesucristo y el simple hecho de compartir el pan nos comunica, no con palabras; **6a. Cualidad: Asume riesgos:** 1. Nos hace pensar que la fuerza viene de nuestros propios medios y hay que saber lo que Cristo puede hacer a través de nosotros y eso ocurre con una debilidad de parte de nosotros. Debemos pedirle al Señor a asumir riesgos que nos parecen difíciles, sabiendo que con Dios todo lo podemos, si trabajamos en su Obra todo se va a resolver favorablemente. Todos debemos asumir riesgos sin tener miedo. \*Luis Villamil hizo mención en la lámina lo que el Papa Francisco dijo: "Una persona que piensa en construir muros... y no en construir puentes, no es un cristiano", agregando que se refería al Presidente de los Estados Unidos y a veces, a nosotros nos detiene decir algo a alguien que tiene el poder; **7a. Cualidad: Es un misionero, un apasionado por Jesús:** 1. Es un apasionado de Jesús, le nace estar en diálogo con Jesús, estar presente con Jesús y es el ejemplo que nos da de apasionarse y cómo entusiasmar a todos y da el ejemplo de lo que tenemos que hacer para propiciar un cambio en nuestra sociedad. El Papa hace lo que le toca y lo hace apasionado por Jesús, refleja la mente del que es la figura de Cristo en la tierra, de interceder por los enfermos, médicos, enfermeras, los que sostienen la economía y él no escatima esfuerzos para seguir a Jesús. Luego de haber reflexionado las cualidades del Papa, ahora viene la confrontación. Podemos decir que el Papa tiene esas cualidades porque es líder. Nosotros también estamos llamados a ser líderes en la Iglesia y en el mundo, en donde buscamos enriquecer esos ambientes en Cristo **¿Cómo lo vamos a hacer en nuestras Diócesis?** Enriqueciendo nuestro servicio y cualidades y promoverlos y decirles a los demás hermanos que esta reflexión no se queda en la mente como un buen recuerdo, sino que hay que concretizar en acciones en nosotros y en nuestros hermanos para darle Gloria a Dios. Luis Villamil finalizó lo anterior, expresando las gracias a los hermanos que participaron con sus reflexiones, los que escucharon, a Julio Cesar Torres por el apoyo técnico y al hermano Javier por la oportunidad. Francisco Javier Albarrán González, Coordinador General, dio las gracias a todos los que participaron. Indicó que la Didáctica de Septiembre ya se envió se están preparando las Didácticas de los meses de octubre y noviembre. (1)

## 2) ASUNTOS GENERALES

**1. Coordinación General. 1) Provincia (Nación) México-DELA =** Francisco Javier Albarrán González indicó que hubo una reunión en la DELA y estuvieron presentes los presidentes y representantes de Consejos Diocesanos. De esta Obra apostólica estuvo el Coordinador General y Armando Díaz Coordinador Regional de la Diócesis de Colima. Armando Díaz informó que en la Asamblea que tienen en su parroquia han reflexionado el Proyecto Global de Pastoral 2031-2033 y está programado un Encuentro de Diálogo para 2022. Se llevó a cabo un diálogo en la parroquia y se va a realizar lo mismo a nivel diocesano en el cual el ELSPP va a tener intervención. Se revisarán 3 preguntas para tener 3 respuestas. Se va a compartir el documento con preguntas para desarrollarlas en dos horas. El Coordinador General indicará el día para que se haga la conexión vía Zoom, para que se sumen y estemos en sintonía con los organismos laicales. Francisco Javier Albarrán González expresó que la reunión a que se refiere Armando Díaz Dios mediante, será el 19 de septiembre de 10:00 a 12:00 horas para las 3 preguntas. Se tiene la ventaja de haber estudiado el Proyecto Global de Pastoral 2031-2033 y se puede decir que es sencillo. Si pueden es factible que se incorporen a un grupo de personas o de una Diócesis, para estar mejor representados a nivel nacional. Los que deseen, se pueden integrar con Armando Díaz para contestar las preguntas. Por favor se comunican con Elvira Nolasco y los que se incorporen serán representantes de la Obra. Primero Dios se les enviará la liga para que se conecten; **2) ADN Asambleas =** Miguel Ángel Fernández, Enlace de la Coordinación General, haciendo referencia a lo expresado en asambleas anteriores, expresó que cuando los miembros se identifican con Cristo y cuando Cristo es el centro de la asamblea, la unificación de sus miembros es total. Enseguida solicitó que se diera lectura a los puntos de la lámina que se proyectó, cuyo título es **12. La Iglesia como Asamblea en la acción del Espíritu Santo.** -Al final de la lectura Miguel Ángel Fernández hacía alguna aportación **1. En la Asamblea de la Iglesia estamos unidos entre nosotros si cada uno lo está con Cristo.** \*Es importante reflexionar si en esta Asamblea estamos unidos entre nosotros y como consecuencia podemos participar; **2. La Iglesia es convocada como Asamblea de Dios, convocada por designio y acción de las tres divinas Personas. Esto es, del Padre, que se realiza por Cristo en el Espíritu Santo.** \*Este punto nos deja claro que quien nos convoca es Dios y estamos convencidos, por eso estamos aquí; **3. El Espíritu Santo obra dentro de la Asamblea Iglesia al modo del alma: &Primero, une lo que se hallaba disperso por el pecado; &Segundo, da sentido de catolicidad a la Iglesia, al congregarse a los hombres; &Tercero, unifica en la comunión; no sólo congrega, sino que hace uno a todos los miembros de la Iglesia, es la asamblea de Dios en torno a Cristo; &Cuarto, infunde en los Cristificados, a imitación de su divino Modelo Cristo, el espíritu de servicio por medio de los ministerios.** \*Entonces, en nuestra asamblea aceptamos esa variedad de dones y servicios. Estamos dispuestos a ser dóciles al Espíritu Santo; **4. La comunión eclesial que se da en la asamblea de Dios es un don del Espíritu Santo, que los fieles laicos están llamados a acoger con gratitud y al mismo tiempo a vivir con profundo sentido de responsabilidad.** \*Recuerden nuestras asambleas, cuando deben ser y si estamos unidos es bueno, pero es mejor dejar actuar al Espíritu Santo y nos dirija a todos nosotros; **3) Comisiones Generales: I. a) Módulos Generales de Formación =** María Eugenia Sánchez, Enlace de la Coordinación General y miembro del Secretariado de Semilleros de Vocaciones, comunicó que el próximo 25 de septiembre se tendrá la Introducción de los Módulos Generales de Formación de 4o, 5o y 6o grado de Semilleros de Vocaciones y 1o, 2o y 3o posgrados; **b) Retiro General =** Noemí Guridi, miembro de la Comisión organizadora, informó que están revisando el programa y viendo las fechas para trabajar con los Coordinadores de grupo de reflexión. El Coordinador General indicó que el tema del Retiro ya está listo y es la Didáctica del mes de octubre próximo; **c) Hacia el 50 Aniversario-Vocaciones =** Elvira Nolasco, Enlace de la Coordinación General, expresó que en la Asamblea del 23 de agosto pasado, los frutos de la Obra de los cuales se tenía conocimiento fueron **21**, a cuya lista se agrega la información que aportaron los hermanos: **Diócesis de Iztapalapa:** 1. De acuerdo a información reciente, el Presbítero Hugo Santos Tabaco Jiménez, fruto sacerdotal, era Subcoordinador Regional de 8o. Decanato cuando decidió ingresar al Seminario; 2. Martha Santín Vélez, ingresó a la Orden de las Carmelitas Descalzas, contemplativas. Es una de las alumnas de las primeras generaciones y por ende las primeras vocaciones. Era Visitadora cuando decidió irse al convento. **3. María Guadalupe Hurtado,** ingresó a la Congregación de la Visitación, contemplativas. Igualmente, es alumna de las primeras generaciones. **4. Nazaria Ramos Castro,** ingresó a la Congregación de las Hijas de María Inmaculada de Guadalupe. También es alumna de las primeras generaciones. No se recibieron fotografías, pero es importante que las consignen para incorporarlas a la presentación que se elaborará para el año 2022; **Diócesis de Izcalli:** 1. Fruto de los Semilleros de Vocaciones: Fabián Otoniel Martínez Arredondo. Estudiaba en el centro del IFLSPP de la Parroquia de San Isidro Confesor, Capilla de Santa Rosa de Lima en Cuautitlán Izcalli. Tiene 18 años y actualmente cursa el primer año de la etapa discipular en el Seminario Diocesano de Izcalli. **Diócesis Valle de Chalco:** 1. Vídeo mediante el cual un hermano fruto de la Obra da un testimonio. Estudió en el IFLSPP medio año en San Francisco Zentlalpan, Amecameca. Ingresó al Seminario Menor y ahora está en el Convento con votos temporales y lleva 5 años. Se solicitó su nombre para incorporarlo; **Diócesis de Texcoco:** 1. Ana Luisa Díaz Vázquez, a los 10 años ingresó al IFLSPP. Terminó el séptimo grado en la Parroquia de Cristo Rey ahora Región 3 de Texcoco, ingresó a la Congregación de las Misioneras Catequistas de los Pobres a los 17 años 4 meses. El 21 de julio del 2013 hizo los votos perpetuos; 2. Sandra Gloria Santín Vázquez ingresó al IFLSPP en 2003, funge como Directora en 2006,

Visitadora en 2009 y Coordinadora Regional del 2012 a 2017 en que ingresa con las Misioneras Catequistas de los Pobres, es postulante en el 2018 y el 4 de julio del 2021 hace los primeros Votos Temporales para ser junióra. **Diócesis de Tampico: Diácono Permanente.** Celebración religiosa en la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús de Cd. Madero, Tamps., para la formación de Diácono Permanente a la que fue llamado Ricardo del Ángel García, miembro de nuestra Obra; **II Zona Pastoral de la Arquidiócesis de México: 1. Diácono Permanente.** Miguel Ángel Maldonado. Curso en el IFLSPP hasta el 4º grado e ingresó al diaconado. Tiene 5 años como diácono permanente; **Matrimonios: 1.** Margarita y Manuel. El cursaba 1o. grado ella su directora y al año se casaron. Hoy él cursa 7o. grado y ella 11o. en el IFLSPP; **2.** Linda y Domingo. Ella cursaba 1o. grado él su director y al año se casaron. Hoy él cursa 4o. grado en el IFLSPP; **3.** Irma y Jaime. Ella cursaba 8o. grado, él 2o. grado y al año se casaron. Hoy ella cursa 11o. grado en el IFLSPP y él solo cursó hasta 4o. grado; **4.** Adriana y Eleuterio. Ya vivían juntos y cuando cursaban el 3o. grado recibieron el Sacramento del matrimonio. Actualizados los datos esta Obra apostólica tiene los siguientes frutos: Un Obispo; 6 Presbíteros; 6 Seminaristas; 2 Hermanas Consagradas de la Orden de las Vírgenes; 2 Hermanas Siervas de los pobres del Sagrado Corazón; Una Hermana de las Adoradoras Perpetuas del Santísimo Sacramento; Un Hermano de los Servidores de Cristo y de los pobres; Un Hermano de la Congregación Misioneras Franciscanas del Buen Pastor; Una Hermana de las Siervas de Jesús; Una Hermana de las Misioneras del Perpetuo Socorro; Una Hermana de la Orden de las Carmelitas Descalzas; Una Hermana de la Congregación de la Visitación; Una Hermana de la Congregación de las Hijas de María Inmaculada de Guadalupe; Un Fraile con votos temporales; Dos Hermanas de las Misioneras Catequistas de los Pobres, Dos Diáconos Permanentes y Cuatro Vocaciones Matrimoniales. A la fecha suman 34 vocaciones. Francisco Javier Albarrán González, expresó que se irán complementando, porque faltan más; **4) Propaganda = Cartel Puerto Escondido** Se proyectó una lona-cartel elaborado por la Diócesis de Puerto Escondido, la cual permanece expuesto todo el curso y se va actualizando cada año; **1) Video Diócesis de Cuautitlán** = se transmitió el video que proporcionó Luis Felipe de la Región La Purísima Concepción Zumpango que utilizan para la propaganda (pesca) de Semilleros de Vocaciones. Aparece una niña invitando a que ingresen a conocer a Cristo y explicar por qué se les dice Semilleros y su objetivo es cultivar el amor a Dios, propio para niños de 7 a 12 años. El Coordinador General les recordó que pasa los videos para que tengan una idea y elaboren los suyos; **2) Video Xochimilco-Iztapalapa** = En el video aparece la Madre Teresa que es vocación de la Diócesis de Iztapalapa, pero interviene en la propaganda de la Diócesis de Xochimilco para que se inscriban en el IFLSPP; **5) Curso Formativo Lectivo: a) 2020-2021** = Francisco Javier Albarrán González indicó que por la situación crítica que estamos viviendo, estamos al mismo tiempo al término del curso formativo lectivo anterior e iniciando el curso formativo lectivo 2021-2022. Comunicó que es indispensable que los dirigentes de las Provincias México, Toluca y Tlalneantla informen a la Coordinación General los cambios que hayan efectuado de Coordinadores Regionales, para realizar los cambios en el Registro de Datos y tenerlos identificados cuando se presenten a recoger su material. **Respecto a los Diplomas: 1. Locales:** Andrea Pérez, apóstol compensado, comunicó que la mayoría de los diplomas ya fueron entregados. Agradeció la comprensión y su paciencia. Agregó que se tomaron en cuenta los 3 Reportes de Director y el de Cualidades. Algunos no anotaron algunos datos y se les llamó telefónicamente. Hizo notar que para que continúen con el grado siguiente deben tener como mínimo 270 puntos, de lo contrario, tienen que volver a tomar el grado. No hay reprobados, solamente que no alcanzaron a tomar la formación para inscribirse al siguiente grado; **2. Locales Foráneos:** Yazmín Samperio, apóstol compensado, manifestó que ya se empezaron a enviar los primeros diplomas. Les recordó que a los foráneos que se atienden se les proporciona el diploma juntamente con las lecciones de la No. 1 a la No. 5. Solicita un poco de paciencia pero a todos les va a llegar su material, haciendo notar que no habrá envío si todavía no han enviado sus Reportes; **3. Foráneos:** El Coordinador General indicó que María de Jesús Ortiz está en Centroamérica en una misión de la Obra. Enseguida expresó que iba a mencionar el material que ya salió de la Coordinación, pero no implica que se haya depositado en la empresa de paquetería como Estrella Blanca. El servicio se va a la línea tal como lo han solicitado o al domicilio que nos proporcionaron. Los datos son hasta el viernes 3 de septiembre. Cualquier duda comunicarse con Elvira Nolasco. **Acapulco:** Regiones 5, 8 y 9; **Azcapotzalco:** Decanato 1; **Celaya:** Salieron todos; **Colima:** excepto Coquimatlán; **Cuernavaca:** todo; **Chilpancingo:** Iguala; **Guadalajara:** todo; **La Paz:** todo; **Irapuato:** Salamanca No, Valle de Santiago Sí; **León:** todo; **Monterrey:** todo; **Nuevo Laredo:** ya salió; **Papantla:** todo; **Puebla:** todo; **Zacatlán:** todo; **Puerto Escondido:** todo; **Querétaro:** todo; **San Luis Potosí:** todo; **San Cristóbal de Las Casas:** todo; **Tabasco:** todo; **Tampico:** No; **Madero:** No; **Tepic:** todo; **Durango:** Falta Chignahuapan; **Xalapa:** todo; **Zamora:** Falta Uruapan; Cualquier duda que tengan respecto a los envíos, Elvira Nolasco les dirá cual es la situación y el número de la guía de embarque. Es material con **Diplomas y Crucifijos; Curso Formativo Lectivo b) 2021-2022 Límite para Inscripciones** = Francisco Javier Albarrán González indicó que por la pandemia algunas Diócesis o grados no han terminado, pero la idea es armonizar lo mejor posible. **Primer grado:** Hasta diciembre grupos completos, justificando el Director; **Grados Superiores hasta posgrados:** A finales de Octubre; Cualquier duda se consulta en el Enlace; **6) Formación Social** = El Coordinador General precisó que la semana pasada se continuó precisando lo que es la **Justicia** en términos generales es dar a cada uno lo que le corresponde, pero nosotros conocemos la justicia como Virtud Cardinal y como Doctrina Social de la Iglesia. Además de darle lo que le corresponde, hay que tomar en cuenta que es Hijo de Dios, pero no es suficiente, porque influyen otros aspectos como la raza (racistas), podemos no tener aversión a su persona, pero que pasa una regla de oro dice "No hagas lo que no quieras que te hagan, pero no se cumple. El apóstol Santiago (2:9) dice "Amarás a tu prójimo como a ti mismo, pero si hacéis acepción de personas, cometéis pecado y sois convictos por la ley, conforme a la Escritura". La justicia para darle un tono más elevado. La justicia acabada es la caridad perfecta. En la lección No. 29 de primer grado se denomina "La virtud suprema" y nos expone las características y fines del amor: El amor a Dios; el Amor a nosotros mismos buscando la perfección en el amor a Dios y el Amor al Próximo a través de la caridad. También nos recuerda lo que dice el apóstol Santiago "Muéstrame tu fe que yo te mostraré mis obras, porque una fe sin obras es una fe muerta"; **7) Óbolo** = Francisco Javier Albarrán González indicó que en cursos anteriores se ha invitado a los miembros del Consejo General que acompañan a la hermana Elvira Nolasco a entregar el Óbolo de San Pedro a la Nunciatura apostólica y el Óbolo de Luanda a las hermanas ICAS que están en Tlaxcala que está aproximadamente a hora y media de la ciudad de México. Quien desee ir a entregar los Óbolos, aunque sea foráneo, son bienvenidos. Tendrá que ser cuando ellos nos den la cita y ordinariamente es entre semana. Estaría perfecto un grupo de 3 personas con la hermana Elvira Nolasco, tanto para ir a Tlaxcala como a la Nunciatura Apostólica. Serían 6 hermanos y se tomarán en cuenta los que llamen primero; **8) Intenciones, Peticiones y Agradecimientos** = Francisco Javier Albarrán González indicó que las intenciones son: **Aspiración** la Gloria de Dios, adorarle en sus tres Divinas Personas, la salvación de todos, **Agradecimiento** por nuestro hermano René y Patricia Mejía, Que mire propicio a la Obra en su peregrinar a su 50 Aniversario, por la familia Villarreal, por Ricarda Velasco, viuda de Jorge Maldonado y el hijo de ambos, por los Señores Obispos Guillermo Ortiz de la Diócesis de Cuautitlán Carlos Garfias Merlos de Morelia, por el eterno descanso de Mons. Hipólito Reyes Larios, Arzobispo de Xalapa, también por el eterno descanso en el Señor de Jesús Hernández, Jorge Maldonado, Mireya Santos apóstol compensado, por María de Jesús Ortiz Peniche en su misión en Centroamérica, para que regrese sana y salva y que haya cumplido bien su encomienda; **9) Actividades: Fotografías** = Francisco Javier Albarrán González iba indicando de quienes son las fotografías que enviaron: **1) y 2)** Ambas fotografías son de la Diócesis de Acapulco, en la primera Alfonso Rivera, Coordinador Diocesano está rindiendo su informe a los hermanos y la segunda corresponde a la santa Misa de Clausura; **3), 4) y 5)** Las fotos corresponden al Acompañamiento de los Módulos Generales de Formación a los dirigentes de las Diócesis de Cuautitlán y Chilpancingo y a las Zonas Pastorales VI y VII de la Arquidiócesis de México, para que ellos mismos impartan la formación de los Módulos; **6)** la fotografía se refiere a la Asamblea Arquidiocesana de Toluca, la cual fue híbrida, o sea unos en forma presencial y otros por plataforma Zoom; **7) y 8)** las fotos se refieren a la formación que proporcionan a los dirigentes antes del inicio de curso formativo lectivo, observando que están exponiendo la clase de primer grado; **9)** se refiere a la invitación para la santa Misa de Apertura de curso formativo lectivo 2021-2022 de la Diócesis de Nezahualcóyotl, en vivo o a través de Facebook Live; **10) Frase** "Yo rogaré al Padre, y os dará otro Consolador, para que esté con vosotros para siempre: El Espíritu de verdad, al que el mundo no puede recibir, porque no le ve ni le conoce; pero vosotros le conocéis, porque mora con vosotros y estará en vosotros" (Jn 14, 16-17). **11) Oración de la Asamblea Eclesial**=Se dio lectura: "Padre de bondad, que conduces a tu Iglesia que peregrina en América Latina y El Caribe, inspirándola para realizar un camino sinodal en salida desde la experiencia de las Conferencias Episcopales. Te suplicamos nos asistas con la luz de tu Espíritu Santo en este tiempo de preparación de nuestra Asamblea Eclesial, que con memoria agradecida recordará el Documento de Aparecida, vislumbrando en el horizonte el Jubileo Guadalupano y de la Redención. Que, ante los desafíos presentes y futuros, podamos reavivar nuestro compromiso como discípulos misioneros, para que tengamos vida en Jesucristo encontrando en Él la alegría, la paz y la esperanza que no defrauda. Que, a través de la escucha, el diálogo y el encuentro e inspirados por la voz profética del Papa Francisco para el cuidado de la casa común, de las culturas y el empeño por la fraternidad universal, seamos valientes para fomentar una economía solidaria y una educación integral, ayudando con amor a cuantos han sido descartados y excluidos. Que Santa María de Guadalupe y la sangre de tantos hombres y mujeres mártires que fecundaron nuestra fe nos animen en la misión encomendada. Por Jesucristo Nuestro Señor. **Amén.** (1)

**2. Página Oficial** en Facebook: <https://www.facebook.com/CoordinacionGeneral.ELSP>. Se están subiendo las oraciones y lo que el Coordinador General autorice. (1)

**3. Formación Social:** Seguimos con la encomienda iniciada por Carlos Valles, para atender a los más necesitados, por lo tanto, se solicita su colaboración para estas actividades: **I. Dona una Despensa: a-** quienes necesiten despensas o si detectan que algún hermano requiere apoyo psicológico o psiquiátrico, por favor, comunicarse a las 01 800 Cáritas (2274827) o desde el extranjero al 52 (81) 8150 3101. **b.** se exhorta a continuar con el apoyo económico, pero si no están en condiciones de realizar depósitos bancarios, pueden ayudar promoviendo ese apoyo con sus amigos y familiares, pues es una oportunidad de ayudar a más familias necesitadas de alimento; **II. Quiero Trabajo:** Mediante un comunicado de Monseñor Alfonso Miranda, Obispo Auxiliar de Monterrey y Secretario General de la CEM, se comunica que la CEM y otras organizaciones civiles promueven el empleo para los más necesitados, que lo han perdido por las actuales circunstancias. Interesados comunicarse a la siguiente liga: <https://twitter.com/yoquiero.trabajo>. (1)

**3) ORACIONES POR NUESTROS MIEMBROS: I. Unidos en oración por la salud espiritual, moral y física y se recuperen pronto:** los Mons. Guillermo Ortiz Mondragón y Carlos Garfias Merlos, los Padres Eduardo Fernández Vela, Ramón Saldaña Medina y Bernard Olorunfemi, y los hermanos: Catalina María Estela Reyes, Esteban Pérez, Oscar Pérez, Juan Manuel Moreno; **ACP** (Acapulco): por Olga Nava Jiménez; **CLM** (Colima): por Filiberto Santos; **ECT** (Ecatepec): por Graciela Rodríguez; **HND** (Honduras): por Alex Flores de la Diócesis de Comayagua; **LN** (León): por Lorenzo Flores; **LNG** (Los Ángeles, Cal.): por Roberto Vega; **MNT** (Monterrey): por Yolanda Trejo; **OXC** (Oaxaca): por Lourdes Castellanos; **TLL** (Tlanepantla): por María Eugenia Sepúlveda, Rigoberto Armas; **TMP** (Tampico): por Ricardo del Ángel; **TTH** (Teotihuacán): por Luis Mario Granados, Elizabeth Hernández, Lázaro Santos; **TXC** (Texcoco): Javier Juárez Herrera; **XCH** (Xochimilco): por Margarita Guadalupe Medina Rubio, Patricia y Rosa Minerva Villarreal Velázquez; **(III Zona Pastoral):** por Ivonne Galindo; **(IV Zona Pastoral):** por René Amado Torres, Marilú Gallardo Gallardo, Walkiria Vázquez Pérez, Delfino Juárez, María Estrella Sánchez Cuervo, Javier Juárez, Tomás Arteaga, Elizabeth Vázquez, Martín Felipe González, Ana Martha Gutiérrez, el esposo de Martha Velázquez, Cynthia Castro; **(V Zona Pastoral):** por Carmen Tapia; **(VI Zona Pastoral):** por Sandra J. Cordero para que se recupere del cáncer; **II. Pedimos por el eterno descanso de:** Mons. Hipólito Reyes Larios, Fabian Sarmiento, Mireya Santos; **CLY** (Celaya): por Jesús Ernesto Rueda; **ECT** (Ecatepec): por Jesús Hernández Rodríguez; **HND** (Honduras): por César Ferrera Diócesis de Tegucigalpa, Nelsy Ríos Diócesis de La Esperanza, **LN** (León): por Álvaro Rubén Sandova; **MRL** (Morelia): por Matías Delgado; **NZH** (Nezahualcóyotl): por Reyna Idalia Castro Reyes; **TXC** (Texcoco): por Ángel Candia; **(IV Zona Pastoral):** por Ma. Elena Pérez Gámez, **(VI Zona Pastoral)** por Jorge Maldonado, q.e.p.d.

**4) AVISOS AL CONSEJO GENERAL: PROVINCIA MÉXICO:** Integrada por la Arquidiócesis de México y las Diócesis de Azcapotzalco, Iztapalapa y Xochimilco.

**a) Arquidiócesis de México:**

**1. Promotor General:** Carlos Juárez comunicó lo siguiente: **A)** reiteró la invitación para que se unan a la **página de la Arquidiócesis de México** es [Facebook.com/ComisiondeLiturgiyEspiritualidadAPM](https://www.facebook.com/ComisiondeLiturgiyEspiritualidadAPM) y disfruten de los temas que se están impartiendo, haciendo notar que se indican los días y el horario correspondiente. Todos los días se realiza el Laudes; a las 15:00 horas la Coronilla de la Misericordia y a las 21:00 horas el santo Rosario; **B)** Informó que para los que quieran seguirse preparando, se conecten a la liga de Facebook para recibir instrucción de Espiritualidad Popular, Vitaminas para el alma, Jesús adolescente, Diálogo con el Sacerdote, Vida Interior y Para vivir mejor. Informes con los Coordinadores de las Zonas Pastorales; **C)** Se iniciaron los Talleres: **1.** Módulo Descubriendo quien soy; **2.** Módulo Atención solidaria a personas mayores; **3.** Módulo Escucha y Tanatología; **4.** Módulo Orar, tu diálogo con Dios; **5.** Módulo El Verbo, Palabra y Vida, **6.** Módulo Dimensión Social de la Fe; **7.** Los Sacramentos de la iniciación cristiana; **8.** Módulo El Canto y la Música en la Celebración; **9.** Módulo Comunicación efectiva y asertiva con uno mismo, el prójimo y con Dios; **10.** Módulo Espiritualidad Eucarística de la santa Misa; **11.** Módulo I Formación de líderes parroquiales; **12.** Módulo La Oración, mi encuentro con Dios; **13.** Módulo y la Palabra se hizo Carne y habitó entre nosotros **14.** Módulo I: Misión y Ministerios Laicales; **15.** Los Ministerios al servicio de la Iglesia; **D)** Además, inician las siguientes formaciones: **1.** Diplomado "Misión de la Iglesia en el Mundo, Desde una Visión Bíblica Teológica" y **2.** Taller Vida Plena en Cristo (Módulo I Aprendiendo a ser discípulos) el 2 y 24 de septiembre; **E)** Reiteró las fechas para la Formación de las Tres Pastorales de las Diócesis de la Provincia Tlalneantla: Nezahualcóyotl 16 de octubre; Ecatepec pendiente nueva fecha; Cuautitlán 18 de diciembre; Izcalli 15 de enero; Teotihuacán 19 de febrero, Texcoco 19 de marzo, Valle de Chalco 16 de abril, Tlanepantla 21 de mayo. Respecto a la formación de la VI y VII Zonas Pastorales de la Arquidiócesis de México, se llevará a cabo el 18 de septiembre. Aclaró que todas las formaciones son en sábado a partir de las 17:00 horas. Además, puntualizó los servicios que se pueden desarrollar con el conocimiento de las 3 Pastorales: **Profética**=Cómo evangelizar a los alejados; **Litúrgica**=Cómo asistir a los sacerdotes en las celebraciones y valorar los utensilios sagrados; **Social**=Cómo auxiliar a los hermanos en comunión con la Jerarquía, pues no hay Cáritas en todos los lugares y podemos ayudar como laicos comprometidos.: (1)

Se terminó la Asamblea a las 20:40 y el Coordinador General recomendó que nos cuidemos todos por bien nuestro, por la familia, por la Iglesia y por esta Obra apostólica. Se realizó la oración final comunitaria, la plegaria para pedir a Dios que nos envíe vocaciones, para pedir Espíritu misionero, por la defensa de la vida, la oración del 49 Aniversario del ELSP y la oración de consagración a la Virgen de Guadalupe. Dirigió la Oración Víctor Manuel Allende Visitador de la II Zona Pastoral de la Arquidiócesis de México de la Provincia México.

**Somos ELSP**

**«Que esta Obra permanezca y se extienda a todo el mundo»**

**Hacia el 50 Aniversario del ELSP**

